

La Voie aux Chapitres

Le travail m'a tué

par Grégory Mardon,
Hubert Prolongeau
et Arnaud Delalande
(Futuropolis)

SEPT DIRIGEANTS et cadres de France Télécom comparaissent actuellement au tribunal de Paris pour harcèlement moral. Etendue des dégâts : 58 suicides de salariés en deux ans (de 2008 à 2010). Auparavant, triste précurseur,

Renault s'était distingué, dès 2006, avec une pointe d'au moins dix suicides et six tentatives dénombrés par les syndicats entre 2013 et 2017. C'est un bout de leur histoire à chacun que racontent, avec sobriété et justesse, sans pathos, d'une belle écriture, les trois coauteurs de cette bande dessinée en noir et blanc, parfois agrémentée d'à-plats de couleur.

Cadences infernales, nouveaux logiciels imbéciles, brusques changements de

poste, mutations forcées et guérilla juridique épuisante. Un collègue qui est allé se jeter dans le lac artificiel de Choisy ? « Putain, ça fait quatre ! Et vous savez pas la meilleure ? Le lac est derrière les grilles de la boîte. Les avocats disent que, techniquement, c'est pas l'enceinte de l'entreprise et que donc elle n'est responsable de rien. »

Métro, boulot, flingo !

D. H.

● 120 p., 19 €.

Canal Enchaîne du 26 juin 2019.